

EL DIARIO

Periodico imparcial

Oficinas: San Pascual, 9

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Puntos de Suscripción
 En Orihuela, un mes. 1 pta.
 Fuera, un trimestre. 3 50
Pago adelantado

Anuncios y comunicados.
 A PRECIOS CONVENCIONADOS
 Toda la correspondencia de carácter administrativo al Administrador

Pañería de Cleuterio Garcia

Se acaba de recibir un grandioso surtido de Cheviot, Meltons, Estambros, Vionñas, Armures y Drapiés y toda clase de géneos propios para caballero.

Seleto surtido en gabanes y pelizas; Batinas otomanas y la calidad inmeorable Extra-Pluma. Bonitos pantalones medio ancho, estilo inglés, inonco gibles.

Incoigorditionlo (dos caras) propio para abrigos de señoras.

Especialidad en ricas—Merinos, Cachemier, Goat, Estambros y Almures para Solanas, Manteos y Dulletas
INMENSO SURTIDO EN MANTAS Y PANAS
Mayor, 14, ORIHUELA

Oteruos soñadores

Los eternos soñadores, tienen en estas épocas un fundamental motivo para hacer sus combinaciones extraordinarias. Diciembre. Es este el mes de las fantasías, de las aventuras, de las cabalas y de las distribuciones. A estas horas, el noventa por ciento de los españoles han cobrado el premio mayor de la lotería de Navidad, lo han repartido, lo han gastado y se han quedado después tan satisfechos y tan contentos de su suerte.

No hablen ustedes de nada en Diciembre, que no esté relacionado con ese simpático premio de seis millones de pesetas. Donde quiera que tropiecen a un individuo de cualquier esfera social, le verán un poco pensativo, un poco preocupado. Si pretenden averiguar los motivos, surgirá al instante la visión gigantesca de un sueño de fortuna y a los labios llegarán

casi imperceptibles estas palabras:—¡Si focal!

S. M. el Gordo, es el personaje de moda y de palpitante actualidad. La bolita mágica que ha de llevar una ráfaga de alegría a todos los hogares, una corriente de felicidad a todos los corazones. Y a la sola evocación de un día risueño, pléorico de billetes de Banco, la humanidad se regocija con una mueca burlona e infantil.

España tiene la descripción más bella de su psicología en este mes de Diciembre. En Londres, la multitud no puede sentir intensamente la emoción de una fortuna que llega por telégrafo; en París, tampoco; en Berlín, menos; Madrid en derredor del día inmortal, danza y bulle con una alegría que tiene algo de histrionésca, y las restantes capitales, abrumadas por una pesadilla metálica sienten la impresión de ese mismo deseo frívolo y tenaz.

Y llegará el momento soñado, y nos traerá el telégrafo la

realización de una esperanza a la realización de un desengaño. Después continuaremos a través de la vida, aventureros, sonrientes, con algo de un soberano optimismo sobre el espíritu. La alegría de los eternos soñadores, siempre vivirá pendiente de una herencia milagrosa, de una boda fantástica, o de una bolita con un número afortunado que sirva de estímulo alentador en los momentos más difíciles.

S. M. el Gordo, no ha de hacerse esperar mucho, y cuando en las administraciones de loterías aparezcan los cartelitos que dicen: «No hay billetes para el sorteo de Navidad», entonces sentiremos la íntima satisfacción, de que todavía podemos llamarnos españoles...

E. B

LOS FRACASADOS

Uno de esos azares de la profesión, que, al dar emociones no experimentadas con cosas nuevas y personajes desconocidos, logran resarcir de todas las penalidades de ella, nos ha hecho pasar ahora ante una mujer que con este nombre de guerra—«La Clavelito»—anuncia su triste personilla y su no menos triste trabajo.

«La Clavelito» es una de aquellas artistas de café cantante, que a la solucionadora llegada del cinematógrafo alzaron el vuelo hasta los pequeños escenarios de salones y teatrillos, infatigando la corte y las provincias con las chocarrerías y las torpezas de su

profesión espontánea y falta de aptitudes. De las ganancias miserables, de las explotaciones de los empresarios de café, esta pobre «Clavelito», que vestida con traje de raso y lentujuelas fuera el perfecto modelo para un pintor que tuviese el mal capricho de condensar en una figura antiestética, esa morbosidad del arte, esta «Clavelito», que no sabe bailar, que es fea y baja la cuesta de la madurez, que no tiene la atracción especial de una mirada picaresca ni la de una sonrisa maliciosa ni la de un ademán elegante, llegó entonces, de un sólo golpe, a ver retribuido su trabajo mejor que cualquiera tipo estimable.

Pero el oficio era, y continúa siendo, poco productivo; y así, como moscas atraídas por la fácil golosina, centenares de personas que jamás pensaron ser «Clavelitas», se lanzaron por esos cielos de Pathé freres y de Cinemont, con el mayor desparpajo del mundo. Por todos conceptos, Edison llevó la solución a muchas familias.

Y «La Clavelito», y como ella otras mujeres de la paradójicamente, a un tiempo buena y mala vida, se vieron prontamente postergadas. Aquí y allí surgieron bailarinas y «completistas», tan sin arte como esta «Clavelito», pero con una juventud y una belleza sugestivas, que unidas a un poco reparo en alzar demasiado la pierna o en mostrar con sobrada precisión las formas, o en «decir» un «complet» de obscena torpeza, tuvieron que con-

Grandes novedades en toda clase de géneros para trajes de señora y señorita. Inmenso y variado surtido en géneros bancos. Especialidad para trajes de caballeros.

MAYOR, 31 y 32 — ORIHUELA

quina y se busca la distracción momentánea y «emocionante».

«La Clavelito» se vió, pues, a la merced de los empresarios, nuevamente, y en la precisión de ir a taconear en los tablones de pueblo, ante la animalidad de campesinos castigados por la contienda.

Y ahora, envejecida, apurada, «La Clavelito» mira hacia todas partes, buscando esas mismas contratas, que ya le escasean...

Nosotros nos imaginamos a esta pobre mujer, que se halla «sola» en el mundo y que ni siquiera para el amor sirve; arrastrando su peregrinación por malas posadas, comiendo un pan mojado con lágrimas de amargura. Nos la imaginamos, ya en el límite de su carrera «artística» en una noche de insomnio en que exhaustos sus bolsillos, rodeada de pequeñas deudas y ante la visión angustiosa de la vida que le queda, mira al vacío, desde una ventana de algún misérrimo hospital «quebrado», pensando estreñecida en la curva trágica que proyectaría su suicidio. Y nos la imaginamos también cerrando ebarbamente la ventana y yendo a llorar sobre el techo, en la íntegra soledad de su cuerpo y de su alma.

«La Clavelito» será una de esas viejas que los hombres vemos algunas veces en determinados lugares, sirviendo de mandadera y haciendo los más humildes y duros menesteres de una casa. «La Clavelito» es una de esas mujeres que cualquier día mientras esperamos un poco impacientes la llegada de una juventud deseada nos cuenta por un hábito adquirido, algo de su vida y de sus «grandes triunfos» de otros tiempos, haciéndonos sonreír con inconsciencia cruel ante la mueca ridícula y las dos lágrimas salidas con trabajo de sus ojos, que ya no pueden llorar copiosamente.

S. DOMINGUEZ TEJEDOR.

LA JUVENTUD MONÁRQUICA

Anoche se reunió en el salón

de aguas del edificio «La Caridad», esta juventud para tratar de discutir y aprobar el reglamento por el cual ha de regirse; y como ya su nombre indica, la nascente sociedad, sera de jóvenes amantes del régimen. militen en cualquiera de los partidos dinásticos, pues no es condición indispensable, la de pertenecer a uno determinado; y aún se puede pertenecer a la sociedad, sin formar parte de ninguno de esos partidos, siempre que se sienta adhesión a la monarquía actual.

Tenemos noticias, de los principales fines a que se dedicará la nueva sociedad, algunos de los cuales son, de difusión de conocimientos, creación de un ateneo científico literario, organizar veladas instructivas, y dedicarse a recreos honestos y cultos, prodigando la enseñanza, entre los que quieran adquirir los conocimientos que se divulgarán en clases especiales, a cargo de competentes señores socios.

La finalidad principalmente docente de la nueva sociedad, bastaría para granjearla las simpatías del pueblo y de las personas sensatas y de sentimientos altruistas, sino tuviera ya el carácter monárquico, que se las concede, en general, y nosotros, desde esta modesta publicación, alentamos a esa juventud desinteresada amante de la cultura y del progreso material y moral de Orihuela, a perseverar en su objetivo, pues andando el tiempo, el país, tendrá contraída con ella una deuda de gratitud: la gratitud, del que debe conocimientos que le eran desconocidos, a la prodigalidad de sapiencia, del que anteriormente los poseía.

La juventud Monárquica, se propone llevar a la práctica rápidamente sus regeneradores proyectos, para conyartirlos en realidad lisonjera, en el más breve plazo que le sea posible.

Por que no ama

Sabrás que el poder divino siempre de bondades lleno, manda a cada peregrino la guarda de un angel bueno que te guie en su camino.

Pues una vez sucedió que al nacer una criatura, Dios un angel le mandó y al verla tan bella y pura, el angel se enamoró.

Sus pupilas contemplaba con angélica alegría, y tanto en verla gozaba, que Dios al angel llamaba, y el angel a Dios no oía.

El exceso del amor dejó en su rostro tal huella, que al increparle el Señor, no halló disculpa mejor que decir: «Si era tan bella»

Tanto a Dios le disgustó que así olvidase su ser que del cielo lo arrojó y al pobre angel condenó a ser «alma de mujer».

Y hoy, triste, al irse a entregar a algún amoroso anhelo, entre el llanto y el pesar, recuerda que por amar le desterraron del cielo!

F. CAMPRODON.

NORMALIDAD POLITICA

Contra los anuncios de los alarmistas, la minoría conservadora de Senado adopta en la discusión del presupuesto de instrucción pública la actitud seria y correcta que ora de esperar.

Los senadores que más cultivan ese género de problemas harán, naturalmente, las observaciones que su conocimiento de ellos les sugiera; pero ni ven motivo para la oposición encarnizada y senuda de que se hablaba, ni aun viendo creerian la ocasión oportuna para extremar la nota.

Como era de esperar, pues, la labor de los conservadores del Senado en ese asunto será mas que de crítica, de colaboración; será, pues, labor útil, que el Gobierno naturalmente, aceptará de buen grado.

Ayer el Sr. Rodríguez San Pedro hizo algunas observaciones, que el presidente del Consejo prometió someter al

ministro de Instrucción pública, y ninguna de ellas fue, naturalmente, de las que pueden motivar dificultades. Es de esperar, pues, que la discusión del presupuesto de Instrucción pública en la alta Cámara se haga rápida y eficazmente, con lo que se acelerará el momento de realizar el final de las tareas parlamentarias señaladas como imprescindiblemente urgentes y se podrá pasar a otros temas.

Todo indica que estamos dentro de una perfecta normalidad política, y ella debe ser aprovechada para realizar labor útil.

Variedades

Un inglés riquísimo y excéntrico, como casi todos los potentados británicos, no teniendo otra importante que hacer, se ha dedicado a estudiar prácticamente, como son los besos de las mujeres.

Al efecto, Mr. John Sangers, que tal es su nombre, ha viajado por Europa y América besando a todas cuantas mujeres se le ponían por delante y sacando en consecuencia que el beso de la inglesa es frío; el de la escocesa es poco emocional; el de la italiana fácilmente otorgado y no caldeado por la pasión; el de la francesa es agradableísimo, pero demasiado sabio; el de la norteamericana, dulce y falto de expresión y el de la española es el beso más apetecible y más difícil de obtener, por lo que Mr. Sangers se queda con las españolas.

No diría lo mismo si besara a una vecina mía!

¡Rediez que lunar!

NOTICIAS

Ha regresado de su viaje a Barcelona; nuestro estimado amigo particular, D. Antonio Valera Pico.

Se han publicado unas hojas firmadas por diferentes personalidades de esta ciudad, con objeto de constituir una sociedad, que dé fluido eléctrico, para alumbrado. Con este motivo, hubo anoche una reunión, cuyos acuerdos, nos son des conocidos.

Ha llegado a esta, nuestro paisano

Establecimiento de tejidos .: Temporada de verano
 Ultimas novedades para señoras .: Gergas .: Especialidad en géneros blancos.
 Estambres.: Cheviot. Armures y mantas de viaje

el canónigo de la catedral de Tortosa
 D. Joaquín Rodríguez.

La Comisión Provincial en sesión del día de ayer, nombró médico de la comisión mixta, a nuestro querido amigo y paisano el reputado cirujano, don José de Madaria y Rubio; y suplente, a nuestro no menos amigo, y también paisano, el distinguido médico, D. José María García Balaguer, a los que efusiva y sinceramente felicitamos por sus nombramientos.

En Valencia, donde se hallaba estudiando la facultad de derecho, se encuentra enfermo de algún cuidado nuestro joven amigo, D. Pedro Penalva, Bernicelz, al que de todas veras, deseamos un pronto alivio.

Ayer discurrió por las calles de nuestra ciudad, un autovevil rematado por la figura de un león, anuncio de la fábrica francesa, de betún, de El León Negro. El anuncio, llamó poderosamente la atención, sobre todo, durante la noche pues los ojos del simulado rey de las selvas, se iluminan con arcos voltaicos de potencia y de gran efecto.

Con objeto de pasar junto a su familia, las vacaciones de Navidad, ha llegado procedente de Valencia, el joven y aprovechado estudiante de derecho, nuestro amigo, D. Luis Ibañez.

Desposa la empresa propietaria del teatro circo, de complacer al público oriolano, y habiendo rescindido el contrato que tenía con la compañía de zarzuela del Sr. Soler, procedente de Madrid, hace gestiones actualmente, para firmar un contrato con la que actúa en Cartagena, y en la que figuran tipos del relieve artístico de Concepción Gil y Adela Quiles.

Disfrutando de licencia se encuentra en esta nuestro querido amigo el teniente del regimiento de Sevilla, D. Rafael Torres Fuentes.

Ha regresado de Alicante acompañado de su apreciable familia nuestro buen amigo D. Nicolás Sarabia, También en compañía de la misma ha venido su hijo el bizarro teniente del regimiento de la Princesa, D. José.

Suplicamos a nuestros suscriptores, de fuera de la localidad, se sirvan remitirnos, a la mayor brevedad posible el importe de trimestre correspondiente a los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre.

Banco Hipotecario de España

Préstamos con hipotecas sobre fincas Rís y nos. Urbanas e importantes que se soliciten. Periodos de 5 a 5 años.
 Interés: 4 25 por 100 anual con amortización

El Banco cancela los préstamos que pesen sobre las fincas y entrega el capital sobrante.—En 15 días quedan ultimadas las operaciones, declarando corriente la titulación de las fincas.— Se admiten proposiciones en todas las poblaciones y capitales de España.

Agente General de préstamos, D. ANTONIO SANCHEZ MOLINA
 Solicitar informes a las oficinas en Murcia: Calle del Porche de San Antonio, 117.

José López Ortiz

ELECTRO MECANICO Y OPERADOR DE CINES

Compone máquinas de coser, bicicletas, etc. Hace toda clase de instalaciones eléctricas. Suministra material completo para las mismas: lámparas, teléfonos, cuadros indicadores, motores, lámparas, arcos, dinamos, etc.
 Se arreglan cinematógrafos.

CALLE DE SAN CAYETANO, 5 — ORIHUELA

JOSE TORMO

Se componen máquinas de coser

Suministro toda clase de material eléctrico, timbres, teléfono, pararrayos, tubos acústicos, cuadros indicadores, lámparas de incandescencia y arco, aparatos de medidas, soportes, escobillas, brazos, arañas MOTORES, motores con bomba para elevación de agua, ventiladores, estufas eléctricas, cables e hilos de todas clases.— CALLE DE CALDERÓN DE LA BARCA, núm. 11.

Junto al comercio del Indio»

ANUNCIOS ECONÓMICOS

Figurines y revistas an modas = José María Seriano Bueno, S. Juan, Orihuela.

La Reine de la Mode

Francés Esperanto = Lecciones a domicilio — José María Sarabia Vergel.

Más de 120 modelos de todas clases. 1 25 ptas. ejemplar en casa de Sansano.

Papeles para bordados. = Imprenta de Sansano

Enrique Luis, Pintor — Calle San Juan Orihuela.

Banco de Cartagena

CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva, ORIHUELA, Lorea, La Unión, Aguilas, Mazarrón, Caravaca, Cieza, Melilla, Hellín, Elche Yecla y Alcoy,

Saldo anterior	Plas. 15.110.672'69
Proposiciones durante la semana	468'258.45
Suma	Plas. 15.579.931,14
Reintegros	523.626'72
	11 06 13

Cartagena 30 Noviembr 1912.

Imprenta de Juan Sansao, Orihuela

Arboles y Frutales

DE TODAS CLASES

Gran establecimiento hortícola

DE

Antonio Pellicer Sala
 Nonduermas (Murcia)

Naranjos injertos en clases: de 1'50 ptas. a 2'50 id., uno.

Naranjos sin injertar, de DOS AÑOS, de 3 a 4 reales, uno.

Venta de Algarrobos, Almendros, Albaricoqueros, Manzanos, Melocotoneros, Perales, Ciruelos, Plantones de morera y todo cuanto se desee referente a ácidos y frutales, como igualmente en arbustos y plantas de floricultura de todas clases.

Representante exclusivo

José M. Sarabia, Calle Santiago

Banco de Cartagena

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva
ORIHUELA Lorca, La Unión, Aguilas, Mazarrón
Caravaca, Gieza, Melilla, Hellín, Elche
Yecla y Alcoy

Este establecimiento ofrece las mayores
facilidades para las operaciones siguientes

Compra y venta de toda clase de **FONDOS PÚBLICOS Y VALORES INDUSTRIALES** — Cobro y descuento de cupones y de efectos de giro sobre España y el Extranjero — Gestión de giros en Pesetas Libras, Francos, Marcos, etc. — Giros sobre Cuba, Puerto Rico, Filipinas y demás plazas de América y — Compra y venta de monedas y billetes de banco. — Préstamos y créditos en cuenta corriente, con garantía de valores cotizables — Depósito en custodia de toda clase de valores, sin cobrar comisión alguna a sus clientes.

Caja de Ahorros A las cantidades impuestas en la Caja de Ahorros se abonarán intereses a razón del 4% POR CIENTO anual, negociables en 31 de Diciembre de cada año. Esténdose en vista.

Gran almacén de maderas

— DE —

Adolfo Wandosell

Establecido en la calle de Unión Agrícola, Orihuela
En tan importante establecimiento, encontrará el público una gran economía en los precios, y maderas en calidad superior a todas cuantas se han vendido en esta ciudad, puesto que el señor Wandosell Calvache tiene firmados varios contratos con las casas más importantes del extranjero, con el fin de poder competir con todos los almacenes de España.

Calle de Unión Agrícola
Orihuela

IMPRENTA, PAPELERIA Y LIBRERIA

JUAN SANSANO Calle de S. Pascual, 9, Orihuela

Grandes novedades en postales - Libros rayados de todas clases - Material completo para escuelas

Veav Este establecimiento agradece al público por la acogida y favor que le está dispensando, se propone traducir en hechos su agradecimiento de la siguiente manera: **Lea usted**

Por cada número que se le regalará un libro con cinco números por cada centimo que emplee en objetos de esta casa en impresos y al que posea el número igual al del premio mayor de la lotería de Navidad se le regalará una magnífica estampa de Lapiceros y portaplumas fantasma - Estampas de todas clases - Tindres la "Ville de Paris"

Fijese V. en este anuncio

Arbolos y Frutales

DE TODAS CLASES

Gran establecimiento de jardinería

Antonio Pellicer Sala
Nondurmas (Murcia)

Gran variedad de árboles y frutales de todas clases, tanto para jardines como para plantaciones en campo. Se ofrece a precios muy baratos. Se atiende a pedidos y se garantiza la calidad de todos los árboles y plantas de floración de todas clases.

Representante exclusivo

José M. Sarrabia, Calle Santiago

Banco de

Cartagena

Caja de Ahorros

Este establecimiento ofrece las mayores facilidades para las operaciones siguientes: Compra y venta de toda clase de Fondos Públicos y Valores Industriales, Cobro y descuento de cupones y de efectos de giro sobre España y el Extranjero, Gestión de giros en Pesetas, Libras, Francos, Marcos, etc., Giros sobre Cuba, Puerto Rico, Filipinas y demás plazas de América, Compra y venta de monedas y billetes de banco, Préstamos y créditos en cuenta corriente, con garantía de valores cotizables, Depósito en custodia de toda clase de valores, sin cobrar comisión alguna a sus clientes.